

Kritische Betrachtung der Arbeitsteilung im Gesamtüberblick

Betriebliche Arbeitsteilung	Volkswirtschaftliche Arbeitsteilung	Internationale Arbeitsteilung
<p>Vorzüge</p> <ul style="list-style-type: none">– Steigerung von Produktivität und Wirtschaftlichkeit– Verbesserung der Güterqualität– Sicherung von Marktanteilen– Sicherung der Wettbewerbsfähigkeit– usw.	<p>Vorzüge</p> <ul style="list-style-type: none">– Steigerung des wirtschaftlichen Wohlstands– Verbesserung der Güterversorgung– Förderung der Innovationskraft– Sicherung der internationalen Wettbewerbsfähigkeit– usw.	<p>Vorzüge</p> <ul style="list-style-type: none">– Nutzung von internationalen Kostenvorteilen zum Wohle aller Beteiligten– Förderung des wirtschaftlichen Wohlstands in der Welt– Förderung des politischen und kulturellen Austausches durch wirtschaftliche Beziehungen– Sicherung des Weltfriedens– U.a.
<p>Gefahren</p> <ul style="list-style-type: none">– Gesundheitliche Schäden bei Beschäftigten durch einseitige und externe Beanspruchungen– Arbeitsplatzverlust durch Rationalisierung– Entfremdung des einzelnen Beschäftigten vom Endprodukt– Beeinträchtigung der Arbeitsfreude und Leistungsbereitschaft– usw.	<p>Gefahren</p> <ul style="list-style-type: none">– Gesamtwirtschaftliche Krisen durch Strukturwandel– Gegenseitige Abhängigkeiten der Unternehmen– Umweltbelastungen durch Güterverkehr– usw.	<p>Gefahren</p> <ul style="list-style-type: none">– Verlagerung von inländischen Arbeitsplätzen in das Ausland– Ausnutzung von Arbeitskräften in Niedriglohnländern– Abhängigkeit der inländischen Volkswirtschaft von der wirtschaftlichen Entwicklung in anderen Ländern– Abhängigkeit in weltpolitischen Krisensituation– Umweltbelastungen durch weltweiten Güterverkehr– usw.